
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

【本年度の重点目標】 

『深く考え、ていねいに伝え合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔学び合い！〕〔習慣！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

平成３０年 １月３１日  №11 

『終わりよければ』 

校 長  木 村 英 明 

 冬休みが終わりましたが、大きな事故の報告もなく全員元気な顔を見ることができて安堵していま

す。ただここ数日の雪の多さには、皆さんお疲れのことと思います。ところで、スタートの日の１７

日の朝には６年生の男子が交通安全指導員の方にただ挨拶をするだけでなく「今年も宜しくお願いし

ます」という一言を添えて挨拶をする様子を見ました。挨拶は形も大事ですが、相手意識をもつこと

も大切です。気持ちの良い姿でした。 

 

 気持ちのよい姿と言えば、先日１年生がグラウンドでそり遊びを 

するというので、何気なくその様子を見に行くと、一人の男の子が 

そりを持っていない女の子に「〇〇ちゃん、このそりに乗りな」と 

自分のそりに乗せて引っ張っていました。南小の男子はレディーフ 

ァーストを心得ているのかと思って見ていました。 

 まだ気持ちの良い姿はあります。本校の清掃時間はみんな一緒に力を合わせてやっています。昔は

掃除をしないで遊ぶ子が結構いたものですが、本校ではあまり見かけません。２年生などは号令をか

けながら全員で揃ってホールの床のモップがけをしています。本州の中学校では「無言清掃」といっ

て静けさの中で清掃をしている学校もあるようですが、私は南小の清掃の様子が好きです。 

 

 さて、私は１７日のスタートの全校集会で「志」という言葉を話しました。「終わりよければ全てよ

し」という諺のように、残り８週間あまりの期間を通してこれまでの自分の目標が姿形になるように

生活していこうという趣旨で話しました。 

それで保護者や地域の皆様にお願いです。人間の関係の中には「シャンパンタワーの法則」という

ものがあって、シャンパンタワーは一番上にある自分自身が満たされていないと次の段に一滴も流れ

ていきません。つまり、自分が満たされていないと家族、友人、お客様を満たすことはできないとい

う法則です。ですから、私たち大人が他者への感謝を感じ、表現できるような日々を送っていただけ

ればと願います。中には「今日誰かにしてもらって嬉しかったことを紙にメモする」というお母さん

もいると聞きます。そういった大人の姿を子どもは見ています。そして大人が満たされる姿を見て自

分でも努力します。家族全体、地域全体が満たされる日々を送っていただくことを祈念しております。 

 

 

 

 25 日間の冬休みが終わりました。大きな事故、ケガもなく、楽しい冬休みを送る 

ことができたと思います。 

 全校集会では、学校長より残りわずかな今年度の学校生活、一日一日を大切に、自 

分の目標をしっかりとイメージしてほしいとお話がありました。 

 その後、学級に戻り、各学級での学級指導が行われました。 

  

 冬休み明けの子どもたちの様子は、各学級通信で次のように綴られていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 年生「やってみよう！」 
 修了式までの 2 ヶ月と少しの間に何をするか、しっ

かりと考えて生活してくだいという校長先生のお話

を聞き、1年生にも考えてもらいました。 

（中略） 

学習面では漢字、生活面では廊下歩行、おうちでは

早寝早起きをがんばりたいと思っている人が多かっ

たです。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年生「ガッ２だぜ！」 
 冬休み明けは次年度へのカウントダウンが始まり

ます。  （中略）  あと 44日（登校日）が終わ

れば、3 年生となります。校長先生が全校集会で「一

人ひとりが「志」をもって残された日を大切に過ごし

てほしい」と話してくれました。「志」をもってしっ

かりと 2 年生を終えられるように子どもたちと一緒

にみんなで力を合わせていきたいと思います。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生「秘密基地」 
 月曜日や休み明けに落ち着かなくなることが多い 3

年生。ましてや長期休業明けともなると、これまでの

成長が「リセット！」となってしまうほど落ち着かな

くなるのではと少し心配していたのですが、 

  （中略）  落ち着いた態度で 1 日を過ごしてい

た 3 年生。久々にあった 3 年生は、ちょっと大人に

なったような、そんな感じを受けました。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４年生「きらり」 
 初日に、新しい係について決めて、あっという間に

学校生活のリズムが整いました。昨日のめあて係が立

てためあてが「係の仕事をきちんとやろう」でした。

帰りの会のめあての反省では、「守れた人？」にいつ

もなら、なかなか手が挙がる人が少ないのですが、見

事全員の手が挙がり、思わずニンマリの担任でした。

もうすぐ 5年生ですから、本当に、みんな頼もしく成

長しています。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５年生「With friends」 
 長い冬休みが終わりました。子どもたちの元気な顔

がそろい、教室に活気が戻ってきました。（中略） 

 子どもたちは、学校が始まってすぐに、学力検査が

予定されていたので、登校初日から算数と国語の学習

内容の復習をしました。少し引き締まった表情をしな

がら真剣に学習に望んでいました。修了式まで、登校

日は 45日です。5年生も残りわずかですが、健康に

気をつけ、10 名で力を合わせて頑張って行きたいと

思います。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６年生「色とりどり」 
 大きな事故や怪我の連絡がなく、無事に冬休みを終

えることができたことを嬉しく思います。いよいよ、

卒業式まで登校日は 43日です。学習のまとめもしっ

かりとしながら、卒業に向けて動き出します。中学校

への準備もしながら、お世話になった方々に感謝の気

持ちを伝え、卒業式で立派な姿を見せられるように、

一日一日を大切に過ごしていきましょう。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 1 日（木）5 年スキー学習 

 ２日（金）チャレタイ、6 年レク 

 5 日（月）委員会 

 6 日（火）4 年スキー学習、江差町長来校 

      江差中学校説明会 

 7 日（水）全校集会、PTA三役会、チャレタイ 

 8 日（木）新入生児童体験入学、6 年スキー学習、 

      南特研合同学習 

 9 日（金）4 時間授業（給食あり）、漢字検定、 

      6年生租税教室 

13 日（火）納入日 

 

 

  

 

 

14 日（水）4年スキー学習、チャレタイ 

15 日（木）フレサポ 

16 日（金）6年スキー学習、チャレタイ 

19 日（月）ALT来校、委員会 

21 日（水）チャレタイ 

22 日（木）一斉参観日、PTA 評議員会 

      １，３年学級親子レク 

23 日（金）チャレタイ、江特研卒業を祝う会 

26 日（月）児童総会 

27 日（火）納入日、フレサポ 

28 日（水）チャレンジタイム 

 

 

  

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 南が丘小学校では、長期休業中、子どもたちに望ましい生活習慣を身につけさせることや

異学年での活動など様々な人々と触れ合う活動を通し、助け合いや感謝の気持ちを育てるこ

とを目的に、５,６年生の児童を対象とした「子ども朝活」を行っております。 

 この冬休みも２回の「子ども朝活」を実施し、「朝の運動」か 

ら始まり、「課題解決タイム」、「体験活動」を行いました。 

 地域の皆様等にご協力を得ながら行う体験活動は、今回は、「 

料理体験」と「おもしろ実験室」を行いました。 

 「調理体験」は、江差町食生活改善推進協議会の皆さんの協力 

を得て、「クリスマスデザート作り」を行いました。 

 ホットケーキミックスを使い、自分たちで飾り付けをして、ク 

リスマスデザートを完成させました。できあがったデザートは、参加者全員で食べました。

とてもおいしかったです。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 「おもしろ実験室」は、北海道電力の皆さんの協力を得て進めました。「光の屈折」の実験

等から「理科」の楽しさを味わうと同時に、「どうして？」という疑問から「調べる」ことの

大切さを学びました。参加した 5,6 年生からは、たくさんの「おー」、「すごーい」という驚

きの声が上がり、普段できない体験を楽しみながら行うことができました。 

 最後に、光ファイバーを使い、「色が変わる星座ディスプレイ」を全員で作り上げました。 

 ホットケーキミックスをホッ

トプレートで焼き上げ、その上

に、ホイップクリームや「みか

ん」や「バナナ」、「ポッキー」

で飾り付けをしました。 

 薬品等を用いることによ

り、様々な「科学の不思議」

に気づくことができました。 

およそ 2 時間という長い学

習になりましたが、みんな集

中力も途切れず、非常に意欲

的に活動できました。 

 

 

 

 南が丘小学校では、体力やスキー技術の向上を目指し、

4 年生以上でスキー学 

習を計画しています。 

学校敷地内での練習や 

上ノ国町の湯ノ岱スキ 

ー場での練習、6 年生 

は、スキー遠足として、 

七飯スキー場での学習を行います。 

1 月は、雪や寒い日が多かったですが、みんな元気に雪

国の冬のスポーツ「スキー」に取り組んでおります。 

 

 また、1月 18 日（木）には、 

本校で２０代の若手教員を中心に 

実施しているテーマ別研修会で、 

江差中学校 教頭 関田貴人先生を 

講師にスキーの指導法について学 

ぶ研修を実施しました。 

 児童、生徒のスキー靴のはき方から始まり、スキーの

操作方法など、日常の学習で役立つ指導法を学び、それ

らを、本校のスキー授業でも実践しております。 

 

 

 ２月になります。例年この時期、江差町では、 

北北西から西北西に吹く強い季節風「たば風」 

が、吹きつけます。このたば風に雪も伴い、猛 

吹雪となることもあります。 

 そこで、南が丘小学校では、登下校時に大雪 

や強風等の悪天候が予想される場合は、次のよう 

な対応をとる場合があります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 尚、子どもたちの登校時の安全確保等について不安等がある場合

は、自宅で待機させるなどの対応をお願いいたします。その場合、

必ず電話等で学校への連絡をお願いします。 

  

１ 登校時刻等に変更がある場合 

・午前６時３０分ごろから連絡網でお知らせいたします。 

２ 荒天により通常の下校が厳しいと判断した場合 

・一部の学年による集団下校…可能な範囲で教員が引率します。 

・全校一斉集団下校…天候状況がさらに厳しい場合（この場合も

可能な範囲で職員が引率します） 

・学校待機…下校が危険であると判断（天候状況によっては、保

護者の方にお迎えをお願いします。 

 

  

  

 

 

 近隣の学校で児童、生徒がインフルエンザ 

に感染したという話を聞くことが多くなりま 

した。インフルエンザが流行する時期です。 

 インフルエンザに感染した場合は、次のよ 

うに出席停止となりますのでよろしくお願い 

します。 

 

 

 

 

 ＊登校する場合は、マスクの着用をお願いいたします。 

発症した後、５日を経過し、かつ、解熱した後

２日経過するまで出席停止 

 

 

  

 

 

 

 

 ２月２６日（金）に江差町文化会館小ホールにおいて「江差町小中一貫教育推進事業・江

差町 PTA 連合会研究大会 合同講演会」が行われました。今回は、北海道医療大学 心理

科学部教授 富家直明先生を講師に「児童生徒のメンタルヘルス」と題してご講演を頂きま

した。児童生徒の心の健康を保つための「３つの否定的な思考」として 

 ①自己に対する否定（自分はだめだ） 

 ②環境に対する否定（こんな学校、地域はいやだ） 

 ③将来に対する否定（将来が絶望的だ） を解説し、大人は子どもの言葉に耳を傾けるこ

との大切さを話してくださいました。更には、子どもたちが否定的な考え方、例えば「おれ

は馬鹿だ」と言ったときに、「あなたは馬鹿ではない」としっかりと伝えてあげること等、子

どもたちの、「ものの考え方を支えてあげる」ことで、子どもたちがしっかりとした成長がで

きるということ等を学んだ講演会でした。 

  

 

 １～４年生の学年でも冬休み期間中に学習会が行われ

ました。こちらにもたくさんの皆さんが参加してくれま

した。 

 

 

 この度、本校の２名の教職員が、入籍 

しましたので、ご紹介させていただきま 

す。 

 ○大山 里和 教諭が１２月に入籍し、 

  松本 里和 となりました。 

 ○柏木 美香 教諭が１月に入籍し、 

  成田 美香 となりました。 

 

 今回入籍した二人は、姓は変わりましたが、今年度３月までは、

学校では、今まで通り、「大山 里和」と「柏木 美香」として子ど

もたち並びに保護者の皆様に接したいと考えております。 

 どうぞよろしくお願いいたします。 

 この場をお借りしまして、本校２名の教職員の入籍について、ご

報告させていただきました。 

 

 

 

 

 

 保護者アンケートや体罰調査、学力向上非常勤講師ア

ンケート（１，２年）等へのご協力、ありがとうござい

ました。 

  

 保護者アンケートにつきましては、同 

時期に実施いたしました「児童アンケー 

ト」、教職員による「学校評価」の結果と 

併せて、学校で改善策を検討しております。 

 特に今年度は、アンケート等から南が丘 

小学校の良い点「強み」と改善点「 

弱み」を見出し、「強み」を更なる「強み 

」に、「弱み」を「強み」にするために、全 

教職員で、話し合いを進めております。 

 結果等がまとまりましたら、保護者の皆様 

に、「南が丘小学校学校評価結果」として、公表いたし

ます。 

 

 合同研修会には、南が丘小学校 PTA研修委員会の皆

様他、たくさんの保護者の皆様に参加して頂きました。

ありがとうございました。 


